

jour et les événements contemporains de la vie sociale et nationale.

Il y a là un parallélisme d'enseignement qui est à nos yeux, dans une mesure au moins, le secret de l'avenir, pour faire face aux connaissances nouvelles requises par les temps présents.

* * *

Le système susdit peut s'appliquer facilement, même dans les écoles primaires.

Le même sujet doit naturellement varier, dans l'ordre de la substance, selon la force des élèves.

Nous sommes, par exemple, en temps d'élection.

Des élèves de deuxième année pourraient avoir à faire la dictée que voici :

Pierre, Paul, Jean, attention. C'est le jour des élections.

Arthur, prends la chaise. Mets-la devant toi. C'est ton bureau de votation. Tu es l'officier rapporteur des votes qui vont être donnés.

— Bonjour, monsieur, je viens voter.

— Quel est votre nom ?

— Je m'appelle Jean Sauriol, je réside au No. 10, de la rue St-Jovite, à Joliette.

— Très bien. Je trouve en effet votre nom sur la liste. Voici votre bulletin. Faites la marque à la bonne place ; mettez le bulletin dans la boîte.

Des élèves plus avancés auront une dictée ainsi conçue ou à peu près, quant à la matière :

L'élection des députés, pour la province de Québec, se fait une fois tous les quatre ans.

Les députés représentent le peuple.

C'est un devoir de voter.

Il ne faut pas vendre son vote : c'est une indignité qui fait descendre l'homme au rang de la brute.

Il convient de demander à Dieu qu'il donne au peuple de bons représentants.

Des élèves plus avancés peuvent être exercés sur le thème suivant :

Le vote, c'est la parole du peuple.

Si le peuple est bon, sa parole est celle de Dieu : *Vox populi, vox Dei*. Si le peuple est mauvais, ou, si les bons ne laissent voter que les gueux, la voix du peuple n'est plus que la voix du diable.

Il faut se mettre en garde contre l'esprit de parti, qui est loin d'être toujours le parti de l'esprit.

Il importe de connaître quels sont les principes de ceux qui briguent les faveurs du peuple.

Ne point voter pour tel candidat, parce qu'il est bleu ou rouge,